

Fecha:30-09-2024Pág.:14Tiraje:16.150Medio:Diario FinancieroCm2:641,5Lectoría:48.450Supl.:Diario FinancieroFavorabilidad:■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Boric presenta Presupuesto 2025 con alza del gasto de 2,7% y sello en seguridad y reactivación

Boric presenta Presupuesto 2025 con alza del gasto de 2,7% y sello en seguridad y reactivación

 La expansión del erario frente a lo aprobado el año pasado está en la parte baja de lo que esperaban los analistas.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Como ya es tradición a fines de septiembre, una cadena nacional fue el medio escogido por el Presidente de la República, Gabriel Boric, para anunciar los principales aspectos del proyecto de ley de Presupuestos, en esta ocasión para 2025.

En una ponencia que se extendió por algo menos de 20 minutos, el jefe de Estado -previo a viajar al cambio de mando en México-enfatizó que el penúltimo erario que su administración enviará al Parlamento tendrá un acento en los temas sociales, como salud, vivienda, educación, cultura y deportes, pero también en seguridad ciudadana y economía.

Con este telón de fondo, el mandatario informó que el gasto público crecerá un 2,7% el próximo año respecto al Presupuesto aprobado para este año, cifra que es menor que el alza esperada de 3,9% para el erario de este ejercicio.

La cifra, además, está en la parte baja de las expectativas de los analistas, que veían una expansión del aparato estatal entre 3% y 4%.

¿La razón? La mejoría en las estimaciones de precio del cobre de largo plazo, realizada por uno de los comités de expertos convocados por Hacienda a fines de agosto, daba señales de un mayor espacio de crecimiento del Fisco en 2025.

Boric también adelantó que la proyección del Ejecutivo para el avance del Producto Interno Bruto (PIB) se mantiene en 2,6% para 2024.

"Hoy tenemos una economía mejor que la que recibimos. Hemos contribuido a bajar la inflación que tanto daño les hace a las familias chilenas. Creamos medio millón de empleos y apoyamos a las PYME, y ordenamos, además, las cuentas fiscales", señaló el Presidente en su discurso, donde nuevamente apuntó a los "agoreros" que proyectaban un avance del PIB en torno a 1,5% para el actual período.

Guiño a acuerdos

Boric también valoró el despacho



rumbo" hizo el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, la noche de este domingo. Esto, dada a actual situación económica por la que atraviesa el

país, marcado "por un bajo

crecimiento y una inversión

De todas formas, el dirigen-

te dijo que la celebran "los

anuncios en materia de se-

guridad, un tema crítico que

afecta gravemente a todos los

chilenos. También valoramos

algunos anuncios económi-

cos como la digitalización de

trámites y la reactivación de

licitaciones de obras públicas.

Abordar las listas de espera y

el déficit habitacional tam-

Pero, añadió su declaración,

mirada más estratégica que

realmente mueva la aguja y

nos permita despegar en lo

económico y social. Más que

anuncios, se requieren metas

"nos preocupa la falta de una

bién es urgente"

estancada"

"El 2025 cumpliremos diversos compromisos y lo haremos, en parte, gracias a los recursos recién aprobados de la ley de cumplimiento tributario que logramos mediante un amplio acuerdo en el Congreso, por el cual agradezco a todas las fuerzas políticas que concurrieron a él. Este proyecto pondrá freno a la elusión y la evasión de quienes, mediante delitos o triquiñuelas, evadían el cumplimiento de la ley", dijo.

Coherente con esto, explicó que

Coherente con esto, explicó que dichos recursos será para financiar más gastos en seguridad ciudadana y subir la Pensión Garantizada Universal (PGU). Esto último, sujeto a la aprobación en el Congreso de la reforma de pensiones.

"Esperamos que este espíritu prevalezca en la discusión sobre la reforma de pensiones y en marzo podamos tener un nuevo sistema de pensiones con pensiones más altas". afirmó.

Seguridad como gran eje

Boric destinó parte importante de su discurso a abordar la situación de seguridad en el país, señalan-do que el Presupuesto solventará nuevos recursos para las policías. "Garantizar a ustedes su derecho a la seguridad es la primera prioridad de mi Gobierno y ello se expresa en la gestión, en proyectos de ley aprobados y en trámite, y en este presupuesto; más dotación, mejores herramientas, mejores sueldos para las policías, fortalecimiento del control migratorio, más inversión en cárceles y fortalecimiento de la prevención con cultura, deporte, educación y recuperación de espacios públicos", planteó.

Por ejemplo, mencionó que se desplegarán 1.300 carabineros adicionales el próximo año, incrementando su asignación de riesgo y también aumentando en 243 funcionarios la dotación de la Policía de Investigaciones (PDI).

También se buscará aumentar en más de \$ 28 mil millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles. A su vez, se espera financiar la Defensoría de las Víctimas de delitos, la Ley de Inteligencia Económica y el Ministerio de Seguridad Pública, una vez que éstas sean aprobadas.

Plan de vivienda

En materia económica, el Presupuesto busca seguir reduciendo el déficit en materia habitacional, con un alza de un 11,4% en el erario en Vivienda. Así, Boric informó que a la fecha se han construido 142 mil viviendas en el plan de emergencia del rubro, con la meta de llegar a 260 mil al fin de la administración.

Para el próximo año, el Presupuesto pretende continuar con el impulso en las obras públicas, avanzando en proyectos como el puerto exterior de San Antonio, la desaladora pública para la Región de Coquimbo, la doble vía de la Ruta 5 en Chiloé, el eje Nueva Alameda en la capital y la pavimentación de la Carretera Austral.

Adicionalmente, Boric mencionó como prioridad la implementación del Instituto Nacional del Litio y Salares, fortalecer financieramente a Enami y recursos para digitalizar 240 permisos sectoriales.

